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INTERÉS ELECTORAL 
 
TENDRÁ QUERÉTARO SEIS DIPUTADOS FEDERALES 
Por Zulema López 
La redistritación que se realiza actualmente le otorga un nuevo escaño por voto directo: autoridad electoral. 
(EUQ 2) 

 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PROLIFERAN AGENCIAS DE VIAJE “PATITO” 
Para vacacionar recomiendan que se busque a compañías legales que ofrecen seguridad y confianza. (DQ 
principal) 
 
N: FUEGO NUEVO 
La alegría pascual es la verdadera alegría: Mons. Fidencio López Plaza. (N principal) 
 
AM: QUERÉTARO, ESENCIAL PARA EL CRECIMIENTO DE LA BANCA 
Daniel Becker, presidente de la Asociación de Bancos de México, señaló que la entidad es prioridad para la 
banca comercial y de crédito a los servicios. (AM principal) 
 
EUQ: CONAPO ESTIMA CRECIMIENTO POBLACIONAL DE 5% PARA 2025 
Prevén que 6 municipios tengan un aumento mayor al promedio estatal, Arroyo Seco será el que mayor 
incremento tendrá, al pasar de 15 mil 269 a 16 mil 191 habitantes. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLAMAN A SER RESPONSABLES CON EL AGUA ESTE SÁBADO DE GLORIA 
El gobierno del Estado hizo un llamado a la sociedad en general a no desperdiciar agua este Sábado de 
Gloria. A través de sus redes sociales, el gobernador Mauricio Kuri, pidió a los queretanos a que en esta 
Semana Santa sean responsables y que cuiden el agua este Sábado de Gloria. Y es que hay que recordar que 
existe la tradición, entre los católicos, de arrojarse agua, para limpiar sus pecados. No obstante, hay quienes 
solo lo hacen para divertirse. (Q) 
 
MANIFESTACIONES FEMINISTAS EN MEMORIA DE VICTORIA GUADALUPE FUERON “PACÍFICAS Y 
PROPOSITIVAS”; GUADALUPE MURGUÍA 
Por Mánelick Cruz Blanco 
Las manifestaciones de colectivas feministas realizadas en honor a Victoria Guadalupe, pequeña encontrada 
sin vida el pasado fin de semana, fueron “pacíficas y propositivas” consideró Guadalupe Murguía, titular de la 
SEGOB. En ese sentido, reconoció que las dinámicas que se realizaron en esta ocasión fueron diferentes y 
consideró que “lo que necesitan” las mujeres es que la sociedad “conozca cuál es su malestar y por qué su 
dolor”. (CI) 
 
AFIRMA GUADALUPE MURGUÍA QUE SE DEBE DE EVALUAR EL TRABAJO DEL EJÉRCITO 
Ante la recomendación de la ONU, en un informe realizado por expertos independientes, de abandonar la 
estrategia de militarización de la seguridad pública en México, Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, 
consideró que será el gobierno federal y la sociedad civil quienes evalúen el trabajo de las fuerzas armadas 
en tareas de seguridad. Además, recordó que esta estrategia ha sido criticada desde “tiempos de Calderón”; 
sin embargo, esta administración le ha otorgado el ejercicio de otras tareas relativas a la seguridad pública. 
(N 4, CI) 
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SIN TOPE, BOLSA PARA LA TARIFA PREFERENCIAL 
Por Cecilia Conde  
No hay tope de recursos para que se apruebe brindar el apoyo con una tarifa de dos pesos por viaje en el 
transporte público Qrobús, afirmó Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, durante entrevista en ABC 
Radio. “Cualquier persona con alguna discapacidad, cualquier estudiante que requiera y use el transporte 
público y los solicite, va a tener esa tarifa”, enfatizó. (DQ 1 y 3)   
 
QUERÉTARO SOLO CON CASOS ACTIVOS DE COVID-19 EN LA CAPITAL 
La SESA informó que únicamente se mantienen casos activos de Covid-19 en el municipio de Querétaro, 
mientras que en el resto de ellos este se encuentra ausente. En su reporte diario, también informaron que 
únicamente se encuentra un paciente hospitalizado, por lo que la tendencia de casos viene a la baja. A dos 
años de la pandemia contabilizan 138 mil 18 casos positivos, de los cuales 2 mil 365 han sido de personas 
foráneas. (AM 4, Q) 
  
EGRESA ÚLTIMO PACIENTE DEL HOSPITAL COVID-19 DE QUERÉTARO 
Por Andy Martínez 
Este sábado egresó el último paciente del Hospital Covid-19 de Querétaro. Esto luego de 25 meses desde que 
se habilitó este espacio para la atención de pacientes, en el marco de la pandemia, y de que todos los días 
personal médico atendió a personas con esta enfermedad. Esta mañana el paciente fue el último que se dio 
de alta de todos los que se tenían hasta este sábado; no obstante, podrían registrarse más casos de pacientes. 
Por ello, el Hospital Covid seguirá habilitado y con todo el personal médico. (Q) 
  
SEGUIRÁ EL USO DE CUBREBOCAS EN ESPACIOS CERRADOS 
El vocero Organizacional, Erick Ventura afirmó que, de acuerdo con la resolución, el uso de este aditamento 
seguirá en espacios cerrados tales como salones de fiestas, oficinas, escuelas, salones, oficinas, talleres, 
laboratorios, centros religiosos, laboratorios y consultorios médicos, además de que deberá usarse en 
actividades al aire libre donde no se pueda guardar la sana distancia. (LDH) 
 
LAS ESCUELAS SON RESPONSABILIDAD DE TODOS: USEBEQ 
Por Tina Hernández 
Con la creación del delito de robo de escuelas, este 1 de abril, el titular de la Unidad de Servicios Básicos para 
la Educación del Estado de Querétaro (USEBEQ), Raúl Iturralde expresó que las penas o su incremento por sí 
solas, no inhiben los delitos; sin embargo, sí abonarán en el combate al robo, hurto y daño a los planteles. (N 
4) 
  
ANUNCIAN JORNADAS PARA LOS REFUERZOS 
Por Ana Karina Vázquez  
La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar anunció las jornadas de refuerzo de la vacunación contra 
Covid-19 para la población de 18 a 29 años de los municipios de Corregidora, Huimilpan y Colón; se llevarán 
a cabo del 18 al 25 de abril próximos. La dependencia anunció que las y los jóvenes que residan en 
Corregidora podrán recibir el refuerzo de su inmunización en la Unidad Deportiva El Pueblito, el requisito 
para recibir la tercera dosis es haber completado el cuadro de vacunación a más tardar el 15 de diciembre de 
2021. (DQ 7) 
  
UAQ VA A PROBAR LA VACUNA COVID 
Se planea ensayar en humanos a fin de año, después sigue la etapa más costosa: rectora. (EUQ 1) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN DIPUTADOS ROBUSTECER PENAS CONTRA FEMINICIDIO 
Por Dolores Martínez 
Guillermo Vega, diputado presidente de la Jucopo del Congreso local, dijo que actualmente está en revisión 
del ejecutivo, una reforma para poder robustecer las penas en contra de feminicidas en el estado de 
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Querétaro, para que quienes cometan este delito alcancen hasta 50 años tras las rejas. Mencionó que esto 
luego de los hechos registrados en la capital queretana con la pequeña Victoria Guadalupe, ya que se penaba 
con 25 años; sin embargo, dijo que de aprobarse la iniciativa, además se tendría que revisar si hay 
agravantes, con lo cual las penas se incrementarían. (ESSJR 1 y 3) 
 
ELEVARÍAN PENAS A QUIENES ATENTEN CONTRA MENORES 
Por Mextli Moreno 
Desde la LX Legislatura, se podrán elevar las penas a quienes atenten en contra de los menores en el estado 
de Querétaro, comentó la diputada de Querétaro Independiente, Daniela Salgado. “Es elevar las penas y 
empezar a ver que quien tenga la guarda y el cuidado del menor está haciendo un buen trabajo. Estaremos 
presentando iniciativas de ley para la protección de nuestras infancias aquí en el estado”, aseguró. (AM 3) 
  
FALTA PUBLICAR LEY DE ORGANIZACIONES 
Por Karen Munguía 
Sigue pendiente la publicación en el periódico oficial La Sombra de Arteaga de la Ley de Fomento a las 
Organizaciones de la Sociedad Civil, aprobada el pasado 24 de febrero en sesión de pleno, dio a conocer 
Beatriz Marmolejo, diputada local y autora de la iniciativa. Indicó que antes de concluir el mes se realizará un 
anuncio importante en torno a las organizaciones de la sociedad civil; sin embargo, se dijo a la espera de que 
quede publicada la ley para dar a conocer más detalles. (DQ 2) 
  
BUSCAN REGULAR LA PRODUCCIÓN DE VINOS EN EL ESTADO 
Armando Sinecio trabaja en una iniciativa que permita elaborar esquemas para reforzar la cultura 
vitivinícola. (DQ 1 y 4) 
 
REFORMA ELÉCTRICA, UN RETROCESO PARA MÉXICO: PAULINA AGUADO 
La diputada federal por Querétaro, Paulina Aguado, así como diversos legisladores de oposición, 
pernoctaron anoche en San Lázaro con el objetivo de evitar cualquier obstáculo que les impida participar en 
la discusión de la Reforma Eléctrica que se llevará a cabo en la sesión de pleno de este domingo. (N 1 y 5) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
DERECHOS HUMANOS YA CONTACTÓ A LA FAMILIA DE ÁNGELA DANIELA 
Por Mánelick Cruz Blanco 
Derechos Humanos ya tuvo contacto con la familia de Ángela Daniela, desaparecida en La Pradera; Javier 
Rascado; SEGOB aún no; Guadalupe Murguía. Ángela Daniela, de 16 años, está desaparecida desde el 21 de 
marzo, es decir, desde hace ya un mes. La madre denunció en días pasados revictimización por parte de la 
FGE y acudió a pedir acompañamiento ante la DDHQ, confirmó Javier Rascado. En ese sentido, aseguró que la 
familia no presentó una queja formal. Pero dijo que sí existe un acompañamiento para seguir el caso de 
cerca. (CI) 
 
ESTADO GANARÁ 113 MIL NUEVOS HABITANTES 
Durante los próximos tres años, el estado de Querétaro habría ganado alrededor de 113 mil 449 nuevos 
habitantes, lo que implicaría un incremento poblacional de 4.8% entre 2022 y 2025, de acuerdo con las 
proyecciones demográficas del Consejo Estatal de Población (Coespo), con base en información del Consejo 
Nacional de Población (Conapo). El Breviario Demográfico 2021 del estado, publicado por Coespo, expone 
que este aumento deriva de considerar que la población actual, en este 2022, ronda en 2 millones 358 mil 
758 habitantes, cifra que se prevé sea de 2 millones 472 mil 207 personas en el 2025. (EUQ 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
SUSPENDEN DE ÚLTIMO MOMENTO LA TRADICIONAL QUEMA DE JUDAS. Se anunció para este Domingo 
de Resurrección, la reanudación de la tradicional Quema de Judas, luego de dos años de suspensión, pero en 
último momento el Patronato de las Fiestas del Estado de Querétaro decidió suspender por “causa de fuerza 
mayor”. Nos dicen que la quema estaba programada para hoy domingo 17 de abril, después de las 8 de la 
noche, a un costado del templo de San Francisco, en pleno Centro Histórico, con personas especializadas en 
pirotecnia. La duda ahora es ¿Será que esta tradición de Semana Santa, por el uso de fuegos y el hecho de que 
se desarrolla en un sitio muy transitado, se haya suspendido por cuestiones de seguridad, y con ello sea el 
inicio de su desaparición, o cambio de sede para futuros años? LOS DIPUTADOS QUERETANOS VOTARÁN 
CONTRA LA REFORMA ELÉCTRICA. Querétaro tiene siete diputados federales, todos ellos militantes de 
Acción Nacional. Nos dicen que han confirmado su voto en contra de la iniciativa de reforma eléctrica que 
promueve Morena y el gobierno de López Obrador, Felipe Fernando “Felifer” Macías y Paulina Aguado, nos 
comentan, son quienes más campaña han realizado en redes sociales para reafirmar la oposición que tienen 
hacia este proyecto, que en este momento divide al país por la radicalización con la que se han construido las 
posturas. (EUQ 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Ciudad de Paz. Importante fue el llamado de Mons. Fidencio López Plaza, quien dijo que es necesario que 
todos, como sociedad, actuemos para revertir la espiral de violencia que se ha vivido en las últimas semanas. 
(N 1) 
 
INCERTIDUMBRE JURÍDICA DE LA LIE 
Por Héctor Parra Rodríguez 
Autoridades del fuero federal del ámbito de impartición de justicia entrampadas en criterios encontrados 
sobre la inconstitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica. Senadores interpusieron juicio de 
inconstitucionalidad en contra de varios artículos, el cual fue resuelto por el pleno de la SCJN, bajo criterios 
difusos y confusos, en tanto la ejecutoria no ha sido publicada en el apartado de los resolutivos para precisar 
lo resuelto por los ministros; las votaciones que declaran la constitucionalidad las perdieron los 4 ministros 
de AMLO; mientras que aquellos que ganaron la votación no han podido conocer con certeza cómo quedó la 
ejecutoria; entre otras cosas, porque el presidente de la Corte se fue de vacaciones a los EUA, sin haber 
publicado los resolutivos en el DOF. El Presidente de la República y Morena se alegraron, suponen ganaron el 
juicio de inconstitucionalidad gracias al proyecto presentado por la exdiputada del PT y cofundadora de 
Morena, Lotetta Ortiz Ahlf; proyecto que fue desechado por la mayoría de ministros. Tuve oportunidad de 
escuchar los alegatos de los ministros sobre la constitucionalidad e inconstitucionalidad; incluso en un par 
de votaciones ganaron 8 ministros. Sin embargo, el trámite jurisdiccional en la Corte quedó inconcluso, se 
ignora bien a bien el alcance de la inconstitucionalidad o constitucionalidad al no estar publicados los 
resolutivos, trámite definitivo para dar certeza jurídica a lo resuelto por los ministros. La ejecutoria no 
obliga a jueces ni tribunales colegiados, tomando en cuenta que no generó jurisprudencia. Loretta jamás 
litigó, se doblega ante AMLO. Importante recordar lo resuelto en sentencia definitiva por el juez de distrito 
Juan Pablo Gómez Fierro, quien concedió amparo a 6 empresas que generan y venden energía eléctrica a la 
CFE. Por cierto, el presidente López ordenó se investigara al juez por conceder los amparos, acto gansteril 
que viola la independencia de las autoridades juridiciales. Incluso un tribunal colegiado suspendió el proceso 
judicial dado que la SCJN atrajo el estudio del asunto. La sentencia del juez sigue vigente en favor de 6 
empresas. Además, el amparo fue otorgado con efectos generales. Significa que protege a quienes no 
accionaron el juicio de amparo. Los ministros generan inseguridad, menospreciando la certeza que debe dar 
en todas las resoluciones que dicten. Y el tribunal colegiado entrampado ¿Cuáles son los alcances 
constitucionales de lo resuelto por la SCJN? Los abraza la incertidumbre. (EUQ 8) 
  

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 

https://www.eluniversalqueretaro.mx/content/hector-parra-rodriguez
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AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
ELL: EN LA LUPA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
  VI: VOZ IMPARCIAL 
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